



Fraktion im Münchner Stadtrat

Herrn
Oberbürgermeister
Dieter Reiter
Rathaus
80331 München

Stadtrat Frieder Vogelsgesang
Stadtrat Thomas Schmid
Stadträtin Heike Kainz

ANTRAG Nr. 14-20 / A 06319

03.12.2019

Urban Mining 1 Recycling-Rohstoffe bei Ausschreibungen gleichwertig berücksichtigen

Es wird im Rahmen von Angebots- und Ausschreibungsverfahren sichergestellt, dass Recycling-Rohstoffe mindestens gleichwertig wie Primärrohstoffe gewertet werden.

Begründung:

Tonnen von Rohstoffen sind in Gebäuden verbaut, die beim Abbruch nach dem Ende der Nutzungsdauer häufig ungenutzt deponiert werden. Für mehr als fünfzig Prozent der weltweiten Vermüllung unseres Planeten ist das Bauen verantwortlich. Das Bauen muss daher nachhaltiger werden. Nach dem Kreislaufwirtschaftsgesetz ist die öffentliche Hand zwar verpflichtet, Recycling-Rohstoffe gleichwertig wie Primärrohstoffe zu werten, es wird jedoch kritisiert, dass hiervon häufig abgesehen wird. Dabei gilt z.B. entsprechend zertifizierter Recycle-Beton qualitativ als gleichwertig gegenüber Normalbeton.

Daher wird in geeigneter Weise sichergestellt, dass künftighin bevorzugt recycelte Baustoffe Verwendung finden. München geht mit gutem Beispiel voran.

Initiative:
Frieder Vogelsgesang
Stadtrat

Thomas Schmid
Stadtrat

Heike Kainz
Stadträtin